

El discernimiento y los dones espirituales, ¿Existen ahora?



¿Qué es y quién tiene el "discernimiento"?

Muchos, excesivamente muchos, y por razones obvias, fundamentadas en todos los males que ocurren hoy en las iglesias y diferentes religiones, hablan siempre de "lobos rapaces" que asechan a las ovejas y las desvían de la voluntad de Dios; ponen fotos, ponen videos, ponen flechas señalando la sombra y la forma "fantasmal" del corte de cabello del líder religioso (cualquiera que sea el líder), ponen música de terror y efectos especiales para hacer más creíble lo que ellos ven. Al referirles esto, lo que quiero que sepan, es que concuerdo con esto mitad si y mitad no, pues muchas veces es verdad y otras no. Lo irónico de estos asuntos, es cuando tú como creyente,quieres asegurar que una persona es un "lobo rapaz", viviendo tú en la era 2000 años después de Cristo, cuando las doctrinas están hechas pedazos en muchas denominaciones, y llenas de contradicciones; una de ellas podría ser tu forma de ver la vida o interpretar la palabra. Hablo en general, no me refiero a alguien en particular... pero ahora, la respuesta de siempre es: "hay que usar el discernimiento", "yo tengo el discernimiento porque tengo la sana doctrina que mi tatará-pastor me enseñó"; y si, estoy de acuerdo en tu postura en cierta manera, pero tú también debes estar consciente que ese discernimiento del que la biblia habla, no debe estar solamente apoyado en lo que yo creo, en mi interpretación bíblica PERSONAL; muy por el contrario, el discernimiento es dado por Dios, es decir, la capacidad para distinguir, ESPIRITAL, y NO MENTALMENTE, lo que en realidad viene de Dios o lo que viene del enemigo. ESE DISCERNIMIENTO, viene a ser CERTERO CUANDO hay un corazón puro, limpio, libre de avaricia, de sueños personales, de mentira, de herejías, de adulterio, de ídolos de cualquier tipo, y del auto-engaño, a saber, el engaño de nuestro propio corazón conforme a lo que vemos y QUEREMOS QUE SEA. En estos tiempos, siendo realistas, solo la persona de una verdadera intimidad con el señor, que hace su voluntad, y A QUIEN LE FUE DADO EL DON DE DISCERNIMIENTO DE ESPIRITUS (que no todos tienen según la biblia 1 corintios 12), puede discernir con exactitud quién y qué es falso y que no. Tengamos cuidado pues.

1 cor 12: 4 Ahora bien, hay diversidad de dones, pero el Espíritu es el mismo. 7 Pero a cada uno le es dada la manifestación del Espíritu para provecho. 8 Porque a éste es dada por el Espíritu palabra de sabiduría; a otro, palabra de ciencia según el mismo Espíritu; 9 a otro, fe por el mismo Espíritu; y a otro, dones de sanidades por el mismo Espíritu. 10 A otro, el hacer milagros; a otro, profecía; <<a otro, discernimiento de espíritus>>; a otro, diversos géneros de lenguas; y a otro, interpretación de lenguas. 11 Pero todas estas cosas las hace uno y el mismo Espíritu, <<repartiendo a cada uno, en particular como él quiere>>.

El discernimiento espiritual no lo poseen todos, sin embargo cada uno tiene sus propios dones que debiera descubrir.

Los dones espirituales

De lo anterior podemos ver que no todos tienen los mismos dones, ni el mismo nivel de conocimiento (ciencia) o sabiduría; pero quiero hacer inca-pié en algo importante para que este artículo quede plasmado no solamente en el corazón de los que creen en la operación actual de los dones, sino también en el de los que ahora mismo no creen en estas manifestaciones que traen **PROVECHO** a los creyentes, como dice el verso 7 (volver a leer).

Ahí mismo en el capítulo se refirió el **don de la fe**, como uno de tantos dones, es decir, palabra de fe en las personas; palabras de impulso, de motivación, de ánimo a los creyentes; pero ahora pregunto, **¿Ya no está en operación el don de la fe?**

8 El amor nunca deja de ser; pero las profecías se acabarán, y cesarán las lenguas, y la ciencia acabará.

Este es el pasaje que muchos que se autoproclaman maestros (sin que muchos se den cuenta que en realidad se están auto-proclamando), usan para enseñar que los dones ¡ya no están en operación!. El pasaje habla que en un tiempo futuro los dones terminarían, cuando dijo: "**se <<ACABARÁN>> las profecías, las lenguas y la ciencia**". El asunto a tratar es, **¿cuándo es ese tiempo "acabarán"**? bueno, según la biblia y no el criterio de los maestros que pretenden que creamos **LO QUE EL PASAJE NO DICE**, ese tiempo llegará bajo estas características:

Exégesis del pasaje anterior:

9 Porque en parte conocemos, y en parte profetizamos; 10 mas <<cuando venga lo perfecto>>, entonces lo que es en parte se <<acabará>>.

Si nos damos cuenta, después que Pablo dijo que los dones se acabarán, volvió a decir que cuando llegue lo perfecto, esos mismos dones que son "**en parte**", se **acabarán**. Esto pasa cuando llega "**lo perfecto**", de ahí en adelante los dones sobrenaturales se terminarán en el sentido de que hombres mortales y de carne los poseen. Para pablo, los dones **en ese preciso momento** en que escribe, son "en parte", como que cumplen una función específica en ese tiempo, a saber, ponen el fundamento más no construyen todo el templo completo, solo los cimientos de la casa. Voy a explicar esto comenzando con una pregunta necesaria: **¿cuándo llegará lo perfecto?** Expresamente en el capítulo de 1 corintios 13, sucede eso cuando los dones nos permitan llegar a la perfección y terminen su propósito, entre los cuales se incluye el "don de fe". No dice nada más en ese pasaje.

Ahora, Pablo habla de **algo** que vendrá, que será "perfecto" y que **en ese momento que escribe él, <<no es perfecto>>**. El asunto "se complica" para algunos, cuando en el pasaje no refiere explícitamente a qué "perfección" se está refiriendo el autor. Unos dicen

que eso "perfecto" es el nuevo pacto que aún no había llegado y no estaba completo, es decir, el nuevo testamento que hoy todos tienen pero, **¿es esto verdad?**

Pablo se incluye entre aquellos que profetizaban "en parte", entre aquellos que conocían "en parte", es decir, no completamente él había visto todo, según el verso 9 del cap 12. Lo que vamos a ver bíblicamente, de nuevo lo digo, y no según nuestro criterio personal, es verificar si eso "perfecto" **es el "nuevo pacto" o es otra cosa**, ya que el capítulo no dice por ninguna parte que sea el nuevo pacto; **¿cómo sabremos entonces a qué se refiere?** Lo sabremos a la luz de las palabras del mismo Pablo en otras cartas. Este tema y análisis es de vital importancia, ya que el destino de tu eternidad estará condicionado por enseñar o no enseñar mentiras. Para empezar con esto comencemos por analizar:

¿Qué es el "nuevo pacto"? ¿Es acaso el nuevo pacto, una serie de libros y cartas de los apóstoles?

Todos tienen que entender algo muy importante: **No podemos** agregar palabras a lo que la biblia dice, **no podemos** decir lo que la biblia no dice, y **tampoco nadie** recibirá una revelación que contradice a la suficiente revelación que ya escribieron los apóstoles. Insisto, **nadie puede** agregar a los pasajes **lo que ellos no dicen**, sino que antes bien, esos pasajes oscuros muchas veces son completados con otros que hablan del mismo tema.

La carta a los hebreos nos aclara lo que es el **"nuevo pacto"** o **"nuevo testamento"**, y quiero que se fijen bien en las partes en las que hacemos énfasis:

Hebreos 10:9 "y diciendo luego: He aquí que vengo, oh Dios, para hacer tu voluntad; <<quita lo primero, para establecer esto último>>. 10 En esa voluntad <<somos santificados>> mediante la ofrenda del cuerpo de Jesucristo <<hecha una vez para siempre>> 11 Y ciertamente todo sacerdote está día tras día ministrando y ofreciendo muchas veces los mismos sacrificios, que nunca pueden quitar los pecados; 12 pero Cristo, habiendo ofrecido <<una vez para siempre un solo sacrificio>> por los pecados, <<se ha sentado a la diestra de dios>>, 13 de ahí en adelante esperando hasta que sus enemigos sean puestos por estrado de sus pies; 14 porque <<con una sola ofrenda hizo perfectos para siempre a los santificados>>. 15 Y nos atestigua lo mismo el Espíritu Santo; porque después de haber dicho:

16 <<este es el pacto que haré con ellos después de aquellos días>>, dice el Señor:

Pondré mis leyes en sus corazones, Y en sus mentes las escribiré, 17 añade:

Y <<nunca más me acordaré de sus pecados y sus transgresiones>> 18 Pues donde hay remisión de éstos, no hay más ofrenda por el pecado. 19 Así que, hermanos, <<teniendo libertad para>> entrar en el Lugar Santísimo por la sangre de Jesucristo, 20 <<por el camino nuevo que el nos abrió>> a través del velo, esto es, de su carne, 21 y teniendo un gran sacerdote sobre la casa de Dios..."

Es claro que aquí habla de la resurrección de Jesucristo, pero ahora enlistemos una por una las características de lo dicho, es decir, **¿qué es la resurrección de Jesús, y qué sucede en ella?**

Ella:

1.- quita lo primero y **<<establece>>** lo último (v9) **2.-** los cristianos **son** santificados (v10) **3.-** **fue hecha** una vez y para todo el siempre (v12) **4.-** es **un** solo sacrificio (v12) **5.-** Cristo **se sentó** a la diestra de Dios (v12) **6.-** **hizo perfectos para siempre** a los santificados (v14) **7.-** ella es el **<<nuevo pacto>>** que hace todo lo dicho arriba (v16) **8.-** nos perdonó todo los pecados **para nunca más** recordarlos (v17) **9.-** **nos da libertad** para entrar al lugar santísimo (v19) **10.-** es un **<<caminio nuevo>>** y abierto (v20)

Entonces, la resurrección es el **nuevo pacto** que ya había sido efectuado y validado **antes de** que Pablo comenzara su ministerio; **fue establecido, nos santificó como un hecho desde que Cristo resucitó; Cristo cumplió todo al resucitar; hizo <<perfectos a>> los que creyeron y creen, así que el pacto es perfecto**; y este pacto perfecto y completo, desde que Cristo resucitó, es un **caminio nuevo** que ya estaba preparado y por el cual el apóstol Pablo conoció del Señor. Para antes del tiempo en que Pablo fuera cristiano, ya había miles y miles de cristianos hechos perfectos mediante la fe, así que eso solo pudo ser posible con la llegada del nuevo pacto que fue consumado desde que Cristo resucitó. Para los que sostienen que "**lo perfecto**" de 1 cor 13, es el nuevo pacto, permítanme decirles que eso "**lo perfecto**", según el mismo pasaje, para Pablo **aun no llegaba** cuando dijo: "**vendrá** lo perfecto" (como un asunto futuro), y por lo tanto, como vemos que el pacto **ya** había sido establecido antes del ministerio de Pablo, entonces el apóstol ser refería a **otra "perfección"**. Ya el nuevo pacto, repito, había hecho **justos y perfectos** a miles de cristianos para **antes de** ese tiempo que Pablo escribió esto; el nuevo pacto se había **establecido ya**. Para demostrarlo, solo hace falta repasar el libro de "**hechos**", y veremos como Pedro convirtió a 3000 hombres en su primer sermón, a 5000 mil hombres en su segundo sermón, y todos los apóstoles desde "**Pentecotés**", incluyendo Esteban, hacían poderosos milagros causantes de una revolución eclesiástica mucho tiempo antes de la conversión de Pablo; de hecho, un dato que no podemos dejar pasar por alto, es que Pablo asolaba a la iglesia y la perseguía, y esto es perfecto indicio de que el nuevo pacto ya estaba establecido, ya que solo un nuevo pacto puede ser el autor y fundador de la iglesia de Cristo. Por otra parte, eso "**lo perfecto**" (de 1 cor 13) tampoco se refiere al **nuevo testamento** que hoy tienes en tus manos llamado "**canon**", ya que ni el mismo autor del último libro de la biblia, es decir, Juan, tuvo en sus manos una biblia como la tienes tú; pues para ellos la sola fe, es decir, el **nuevo pacto** del derramamiento de sangre de Jesús, era suficiente para **hacer perfectos a los santificados para siempre** (hebreos 10:14). Así que si hablamos de un pacto de sangre perfecto, eso **no radica** en tener una recopilación de cartas y sucesos bíblicos, y por lo tanto el hecho de tener mayor conocimiento de lo que vendría en el futuro, como le sucedió a Juan por visiones ya cuando el pacto de Cristo estaba completamente

establecido, no era para completar el pacto de sangre de Jesús, ni tampoco de eso dependía la salvación y justificación de las personas; en realidad, este conocimiento del futuro era para establecer y fundar los cimientos del templo de Cristo sobre los cuales los creyentes iban terminar de edificar, puede decirse, la nueva Jerusalén; esto es la plenitud de la completa edificación del cuerpo de Cristo. Hablamos de toda la iglesia incluyendo los futuros creyentes hasta nuestros días. Con todo esto, **¿A qué me refiero exactamente?**

Me refiero a que si el pacto de sangre estaba ya completo y consumado perfectamente, como cuando así mismo Jesús lo confirmó diciendo: "consumado es"...

¿Por qué entonces para Pablo había algo "perfecto" que aún no llegaba y que vendría en un futuro en donde los dones terminarían su actividad?

Veamos pues lo que Pablo dijo en otra carta con relación también a algo "perfecto" que vendría en un futuro.

Si nos damos cuenta, en el pasaje de **1 cor 13**, Pablo estaba hablando de los dones en todo el contexto desde el capítulo 12, es decir, hasta refirió antes de eso, a que había varios ministerios y dones según el Espíritu santo deseaba poner en cada uno. Luego iniciando el capítulo 13, habló de la preeminencia del amor por sobre los dones, e instantáneamente en el verso 8 dijo que esos dones cesarían y entonces "**lo perfecto**" vendría. Quiero que notemos claramente lo que dice en el contexto de lo dicho (**cap. 12**), donde Pablo afirma que:

²⁷Vosotros, pues, sois el cuerpo de Cristo, y miembros cada uno en particular. ²⁸Y a unos puso Dios en la iglesia, primeramente apóstoles, luego profetas, lo tercero maestros, luego los que hacen milagros, después los que sanan, los que ayudan, los que administran, los que tienen don de lenguas. ²⁹¿Son todos apóstoles? ¿son todos profetas? ¿todos maestros? ¿hacen todos milagros? ³⁰¿Tienen todos dones de sanidad? ¿hablan todos lenguas? ¿interpretan todos? ³¹Procurad, pues, los dones mejores. Mas yo os muestro un camino aun más excelente". Luego afirma que: 1 cor. 13 8 "El amor nunca deja de ser; pero las profecías se acabarán, y cesarán las lenguas, y la ciencia acabará"; para luego terminar diciendo que: 10 mas cuando venga lo perfecto, entonces lo que es en parte se acabará".

Este mismo orden teológico (**ministerios-dones-perfección**) lo encontramos en la otra carta de Pablo a los Efesios:

Capítulo 4:10 "El que descendió, es el mismo que también subió por encima de todos los cielos para llenarlo todo. 11 Y él mismo constituyó a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; a otros, pastores y maestros, 12 <<a fin de perfeccionar a los santos para la obra del ministerio>>, <<para la edificación del cuerpo de Cristo>>, 13 <<hasta que todos lleguemos la unidad de la fe y del conocimiento>> del hijo de dios, <<a un varón perfecto, a la medida de la estatura de la plenitud de Cristo>>"

¿Notamos claramente cómo después de hablar de ministerios y dones, habló de una “perfección” relacionada a la edificación de todo el cuerpo completo de Cristo?

Exégesis del pasaje anterior:

¿Para qué constituye ministerios el señor?

1.- Perfeccionar a los santos para la obra ministerial (v12) **2.-** lograr edificar (construir) todo el cuerpo de Cristo (v12) **3.-** para llegar <<todos>> a la <<unidad>> de la fe y del conocimiento (v13) **4.-** llegar a ser todos, un varón <<perfecto>> (v13) **5.-** llegar a la medida de la <<plenitud>> en conjunto total de personas, no solo algunos. (v13)

Las palabras claves son: todos, unidad, perfecto y plenitud. Estas palabras refieren claramente a que la unidad de todos aquellos que conforman el cuerpo de Cristo, es algo perfecto y pleno en totalidad. Para Pablo esto es claro y lo escribe. ¿Notamos esto?

Quiero señalar que en realidad lo que Pablo está diciendo claramente, es que Dios constituye los ministerios-dones para que a través de ellos puedan "perfeccionarse" los santos (perfeccionarnos mutuamente); lo que no quiero que confundan es el hecho de que ahí no dice "para perfeccionar" en el sentido de hacerlos "perfectos" a causa de la justificación por fe y de perdonar sus pecados, sino que claramente refiere a perfeccionar para la obra ministerial, ya que la perfección de justificación solo es por la fe.

Pero, ¿Qué es la obra ministerial?

No es lo que digamos nosotros, sino lo que el siguiente verso nos dice, es decir, que la obra ministerial es <<la edificación>>, es decir, la construcción de todo el cuerpo de Cristo completo, pero:

¿Se logró esta perfección y edificación de todo el cuerpo, cuando tuvimos en nuestras manos el canon de nuestro nuevo testamento, o cuando se terminó de escribir el último libro de la biblia? O...

¿Hasta cuando se logra esta perfección ministerial?

Es impresionante como se ha dejado pasar por alto la respuesta que nos da el siguiente versículo del mismo capítulo que estamos tratando:

V13: <<hasta que todos lleguemos a la unidad de la fe y al mismo conocimiento>>, es decir, la frase "hasta que todos" indica "todos" los que conformarán el cuerpo de Cristo, y entonces seremos <<un varón perfecto>>, llegaremos a la <<plenitud>> ministerial de un cuerpo conformado, tanto en conocimiento como en fe, pero <<todos>> no solo los de un siglo y los de otro tiempo no.

Vimos que Pablo, al igual que en corinto, también aquí (En Efesios) habló de **ministerios, dones y luego de una perfección**, ¿a qué se parece esto?, **¿a 1 cor 13?** En este caso a los efesios les dijo **dos veces** respecto a una **"perfección"**, es decir, cuando dijo "**a fin perfeccionar a los santos para la obra**", y "**seremos un varón perfecto**". Además, Pablo en otra ocasión refirió acerca de esa misma "**plenitud** de Cristo" a la que la iglesia llegaría, vamos a verla:

Romanos 11:25 Porque no quiero, hermanos, que ignoréis este misterio, para que no seáis arrogantes en cuanto a vosotros mismos: que ha acontecido a Israel endurecimiento en parte, hasta que haya entrado <<**la plenitud a los gentiles**>>

Para Pablo, el hecho de que el cuerpo de Cristo se completara, significaba la plenitud a la que la iglesia entrará. Para Pablo, **esa plenitud**, según la carta a los efesios, era el "**varón perfecto**", la perfección ministerial de **conocimiento** y de fe en conjunto, y esto mismo refirió en 1 cor 13 cuando dijo:

9 Porque en parte <<**conocemos**>>, y en parte profetizamos

No está diciendo que ellos conocen "en parte" el nuevo pacto <<de salvación>>, ya que el nuevo pacto, según la biblia, no es otra cosa sino solo la salvación por justificación que ya había sido revelada y establecida por Jesús mismo. Ellos son solo una parte del cuerpo de Cristo, y por eso profetizan "**en parte**", es decir, profetizan **una parte** porque ellos son profetas en un determinado número de personas, unos cuantos miembros de todo lo que el cuerpo de Cristo en realidad representa. Pablo tenía en su corazón este sueño de Dios acerca de que el número de los elegidos debía ser completado. Por otro lado, también cabe mencionar que él reconoce que ve obscuramente como por un espejo, es decir, no ve claramente las cosas pero, **¿qué acaso él no hacía milagros y se convertían multitudes que eran hechos perfectos por la sangre de Cristo?** por supuesto que ellos conocían a Dios, su pacto suficiente por la fe y lo que él significaba. No obstante, Pablo, con respecto a este asunto de ver obscuramente, relacionó el comentario con la madurez espiritual y conjunta que el cuerpo de Cristo alcanzaría. La siguiente observación es un asunto que comprueba **determinantemente**, que **1 cor 13** y **efesios 4** son completamente paralelos y tratan de decírnos exactamente lo mismo.

Efesios 4:13 <<**hasta que todos**>> lleguemos a la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de Dios, a <<**un varón perfecto**>>, a la medida de la <<**estatura**>> de la <<**plenitud**>> de Cristo; 14 para que ya no seamos <<**niños**>> fluctuantes, llevados por doquiera de todo viento de doctrina, por estratagema de hombres que para engañar emplean con astucia las artimañas del error, 15 sino que siguiendo la verdad en amor, <<**crezcamos en todo**>> en aquel que es la <<**cabeza**>>, esto es, Cristo, 16 de quien <<**todo el cuerpo**>>, bien concertado y <<**UNIDO ENTRE SI**>> por todas las coyunturas que se ayudan mutuamente, <<**según la actividad propia de cada miembro**>>, <<**recibe su crecimiento**>> para ir edificándose en amor.

No puedo estar repitiendo y explicando lo mismo una y otra vez, así que veremos las palabras y frases clave de estos pasajes:

1.- Varón perfecto 2.- estatura 3.- plenitud 4.- niños 5.- crezcamos en todo 6.- cabeza

7.- todo el cuerpo 8.- unido entre sí 9.- según la actividad propia de cada miembro

10.- recibe su crecimiento.

Resumiendo las frases e injertándolas en forma de verso parafraseado, ésta queda así:

"los niños alcanzaremos la estatura plena, y creceremos en todo hasta ser un varón perfecto, cuando desde la cabeza y todo el cuerpo unido entre sí, según la actividad de cada miembro, nos edifiquemos uno al otro hasta que el cuerpo reciba su crecimiento y plenitud".

Lo determinante, como les había dicho, para la conclusión de estas observaciones, es notar que también en 1 cor 13, donde dice que vendrá lo perfecto, usa una singular e idéntica parábola y referencia pero en una forma más abstracta:

10 más cuando venga lo perfecto, entonces lo que es en parte se acabará. 11 <<cuando yo era niño>>, hablaba como niño, pensaba como niño, juzgaba como niño; mas <<cuando ya fui hombre, dejé lo que era de niño>>

Ya encontramos dos grandes similitudes en ambos pasajes, no solo el hecho de la idea de una "perfección", sino también de la misma alegoría de un niño que llega a ser un varón maduro y perfecto. Pablo en esta cita relacionó el asunto de ser un niño y luego dejar de serlo, cuando precisamente habló de eso "perfecto" que aún no llegaba en su tiempo (lo cual no era ningún nuevo pacto, como ya vimos).

Tanto 1 cor 13 como efesios 4, refieren claramente a los ministerios, dones, niños que se hacen adultos, y la perfección que eso significa. De esta forma podemos darnos cuenta que, a la luz de estos pasajes, y no de nuestro criterio personal, ilógico y mental, los dones sobrenaturales, el discernimiento, y evidentemente también el don de fe, siguen operando hasta nuestros días, es decir, hasta que entre la <<plenitud>> a los gentiles, a saber, la perfección del cuerpo de Cristo totalmente construido.

Ahora, como complemento final, para que quede aún más confirmada la idea, quiero que revisemos otra referencia acerca de esa "perfección" de 1 cor 13, relacionándola con un pasaje de la carta a los hebreos. Veamos:

Hebreos 6:1 "Por tanto, dejando ya los principios de la doctrina de Cristo, vamos adelante <<hacia la perfección>>; no echando otra vez el fundamento del arrepentimiento de obras muertas, de la fe en Dios, de la doctrina de bautismos, de la imposición de manos, de la resurrección de los muertos y del juicio eterno.

Creo que será más sencillo entender a qué “perfección Pablo se está refiriendo cuando dice que dejemos las cosas primeras para avanzar a otro estado espiritual. En este capítulo, desde el verso 12, Pablo explica que muchos debieran ser ya maestros, pero que por ser niños espirituales, tienen necesidad de que se les enseñe acerca de los primeros rudimentos de la palabra de Dios. Relaciona a los “principios de la palabra”, con un asunto meramente acerca de la doctrina básica a la que él llama “leche”, de la cual participan NO los que son maestros, sino los que son niños aún. Luego en el capítulo 6, observamos que hace una indicación a aquellos que desean crecer, es decir, les dice que aprendan la doctrina básica y luego dejen eso para después avanzar a la perfección. ¿Cuál es la doctrina básica según el apóstol? Repitamos: Hebreos 6:1 no echando otra vez el fundamento del arrepentimiento de obras muertas, de la fe en Dios, de la doctrina de bautismos, de la imposición de manos, de la resurrección de los muertos y del juicio eterno.

Todas estas son las doctrinas fundamentales, las básicas, la leche primera. Si nos fijamos bien, los apóstoles escribieron y dejaron en claro el fundamento doctrinal desde Mateo hasta apocalipsis. Enseñaron y se complementaron un apóstol a otro para explicar acerca de la doctrina de la salvación por fe, las obras muertas, el bautismo de espíritu santo y agua, la imposición de manos, los muertos que resucitarían y el juicio eterno. Ya esta doctrina estaba clara para todos los que fueron enseñados por ellos, ya en ese tiempo Pablo dijo “dejen eso ya, y avancen a otro nivel”. ¿A qué tipo de perfección se refirió Pablo? Claramente, desde el contexto general de sus cartas, él refirió al crecimiento espiritual y en número de todos los que iban a ser parte del cuerpo de Cristo. Aquí entran los dones, los que nos capacitan para seguir obrando de acuerdo al propósito de Dios para un individuo o grupo de personas de acuerdo a sus circunstancias. Una es la leche, la doctrina revelada; pero algo distinto es el crecimiento que Dios da conforme a su voluntad para diferentes funciones en la iglesia, que es el templo del Señor Jesús. Daré solo un ejemplo acerca de lo que el ministerio profético representó en algún punto de la era primitiva, ya que realmente los dones no se limitaron solo para la escritura del nuevo testamento, sino que cumplieron otros propósitos como hoy en día es claro ver que cumplen a causa del peligro y la necesidad que asecha a la iglesia. En hechos 21:10 y 11, un profeta llamado Agabo le dice a Pablo que los judíos lo van a atar en Jerusalén cuando él subiere allá. Nada de esto tuvo que ver con doctrina revelada ni cambió la ya establecida. También este mismo profeta en el mismo libro, predice hambre, razón por la cual los discípulos se prepararon con alimento para no sufrir el percance. Los dones edifican y guían, no precisamente fueron solo para escribir doctrina, sino también para dar testimonio a la iglesia y al mundo.

Por 'José Alcalde'